
 

 

 

オータムスクール 2021について（報告） 

 

１．概要 

全体テーマ：私が市長だ！瑞浪市プロモーション大作戦 

日時：2021年 11月 13日(土)、14日(日)、21日（日） 

見学コース：A.ふるさと納税コース、B.まちづくりコース 

参加者学生：30人（Aコース、Bコースとも 5人×3チーム結成） 

市長賞受賞：Aコース…A2.どすこい組、Bコース…B2みずなみーず. 

  ※参加者全員に修了証を発行。 

  ※市長賞受賞者には市長賞賞状と、副賞で白磁のペアグラスが授与された。 

 

 

２．学生アンケート結果（回答数 26（回収率 87％）） 

（1）回答者所属 

Q1.所属大学：岐阜大学 5、中部学院大学 3、中部大学 4、日本福祉大学 4、名古屋学院大学 10 

Q2.参加コース：A12、B14 

 

（2）参加理由 

Q3.オータムスクールを何で知りましたか（複数回答可） 

 

Q4.参加した理由を教えてください 

 

【その他の記述内容】 

・自分を変えるきっかけにしたいと思ったから。（名古屋学院大学） 

・ガクチカになりそうだったため（名古屋学院大学） 

・資格取得のため（中部大学） 

・地域に密着しつつ、他大学の新しい人たちと話し合いをしたいと思ったため（中部大学） 
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（3）瑞浪市について 

Q5.プログラムを通して瑞浪の魅力を感じましたか 

 

Q6.特に印象に残った瑞浪の魅力があれば教えてください（回答 20件。明らかな誤変換は（）で補った） 

人々のつながりや温かさをすごく感じて PRするべきと感じた。 

大湫町 

美濃焼の種類の多さまた、かわいらしさから普段使いができるものまで多く取り揃えてあるのだと知りま

した。今までは陶磁器と言えば古臭くどこかご年配の方のものというイメージがありましたが、一転しま

した。 

町並み、雰囲気全て 

陶器 

歴史を感じる街並み、化石が取れる河原 

ちゃわん屋瑞浪の見学が種類が豊富で美濃焼の良さも知ることができて印象に残った。 

大湫町の住民主体で活動しているというとこらが印象深かった 

人と人とのつながり（大湫町にて） 

自然が豊かだということと、想像していたより特産物や体験型施設が充実していたところ。 

瑞浪市は、行政の方々だけでなく、市民の方々、瑞浪市全体で市を盛り上げようという意欲があり、温か

くてとてもいいところだと思った。 

美濃焼きの陶磁器 

紅葉 大湫町の民家 

クラフト b-る（クラフトビール）の種類の豊富さ 

瑞浪市と言えば化石という印象が強かったが、実際はそれだけでなく、 

化石発掘体験はとても楽しかったです。簡単に発掘できるのは誰にでもお勧めできる魅力だと思います。 

地ビール とにかく種類豊富で日々新しい味のビールを開発しようとしている姿がとてもかっこよくて印

象に残りました。また、私は女性でお酒もまあまあ飲むのですが、ビール瓶の柄だったり味がかわいくて

飲むときに友達にかわいいの飲んでるでしょ？と自慢したくなるような素敵なビールでとても魅力を感じ

ました。 

カマドブリュワイナリー（カマドブリュワリー） 

ボーノポークを実際に食べましたが、とてもおいしかったです！埴輪の箸置きは、個人的に好きです！ 

瑞浪でいくつか見学へ行かせていただきました。どこへ見学させていただいても、皆さんが瑞浪について

お話してくださる姿は瑞浪への熱い気持ちを感じ、瑞浪が本当に好きな方ばかりでした。自分の住んでい

る町をこんなに好きで語れる人たちはいないなと思い、とても温かくて優しい町でした。 

Q7.また瑞浪を訪れたいと思いますか 

 

25

0

1
魅力を感じた

どちらともいえない

魅力を感じなかった

12

13

1
ぜひ行きたい

機会があれば行きたい

特に行こうと思わない



 

 

 

（4）プログラム満足度 

Q8.プログラム全体の満足度を教えてください 

 

 

Q9.１日目現地見学の満足度を教えてください。 

 

 

Q10.２日目グループワークの満足度を教えてください。 

 

 

Q11.３日目プログラムの満足度を教えてください。 
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（5）グループワークについて 

Q12.グループの雰囲気はどうでしたか 

 

Q13.グループワークは十分に発言することができましたか 

 

 

（6）教職員のかかわり方 

Q14.現地見学での教職員のかかわり方はいかがでしたか 

 

Q15.オンラインでの教職員のかかわり方はいかがでしたか 
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（7）自由記述（19件） 

Q16.オータムスクールについて、お気づきのことや感想があれば何でも記述してください。 

見学先に時間の余裕があまりなかったので、もっと知りたいなと感じました。 

以前もオータムスクールに参加させていただきましたが、その時はやっておしまいだった記憶です。しか

し、今回は市長賞があるということで前回以上にやる気があったのではないかと思います。今後もサマー

スクールがあるのであればまた市長賞があるといいなと思っております。 

ありがとうございました。 

発表資料を作る時間が少なく、別日に作成する必要があって大変だった 

とても良い経験になりました。 

瑞浪市や先生方からの手厚いプログラムなどを用意していただけて深く感謝しております。 

勉強ではあるものの、堅いものではなく、グループワークや瑞浪を巡ったりと、とても楽しいプログラム

でした。 

市長賞がもらえなかったことがとても悔しかったが、そのくらいこの 3 日間真剣に瑞浪の課題について向

き合えていたのだと実感した。また、オンラインのオータムスクールでもタイムスケジュールやブレイク

アウトルームが整っていて不自由なく取り組むことができた。ありがとうございました。 

二日目の ZOOMミィーティングの時間が足りなかった。遠隔での話し合いは少し慣れない部分があった。 

今回の企画で初めて瑞浪市を知りました。1 日見学しただけでも多くの魅力に触れることが出来、また訪

れたいと思っています。貴重な体験ができて良かったです！ありがとうございました。 

現地見学も含め、少し時間が押し気味だったことが気になった。 

せっかくグループに分けていただいたのに、元々友達の人同士や違うグループの人と行動している人もい

たため、グループごとに行動を分けるなどするともっと団結力が強まったのかなと思う。 

「ふるさと納税の寄付額を２倍にする」というシンプルかつ難しいテーマだったが、チームのメンバーの

多角的な視点に助けられながら、楽しく考案することができた。実際に現地見学を行ったことで、資料で

は見えなかった瑞浪市の良さが感じられた。機会があれば、また参加したい。 

瑞浪市の魅力を発見し、自分でどの方法で発信するのか考える機会・市長の前で発表する機会は滅多にな

いのでとても貴重な体験になりました。教職員の方には、知識や岐阜に住んでいることなど、愛知に住ん

でいる私と視点が違ったのでロジックを含めまだまだ相手に伝える能力に欠けるなと実感しました。 

本プロジェクトでは、瑞浪市だけではなく、グループディスカッションを通して自分の長所や短所を発見

できる機会でもありました。ありがとうございました。 

グループワークの途中で他のグループの人とごちゃまぜのグループワークがあると、より多角的に自分た

ちの意見を見ることができるんじゃないかと思いました。とても面白かったです。ありがとうございまし

た。 

A チーム担当の岐阜大学教員後藤先生には意見の整理において、大変助けて頂いて、そういった教員のサ

ポートの姿勢は非常に良いものであったため、次回以降の学制のためにも、是非続行して欲しいと感じた。 

通常二泊三日ということで、一日目の現地見学がかなり忙しいタイムスケジュールでした。特に化石博物

館はもう少し長く鑑賞したかったです。 

今回はコロナの影響もあり、一日目以外は zoom による話し合いとなりました。オンラインという形では

ありますが、サマースクールが延期になりつつも今回オータムスクールとして開催してくださったことに

感謝申し上げます。また、多くの瑞浪市の方々、瑞浪市民の方々、そして各大学の教職員の方々にも、ご

協力いただいたこと、運営してくださったこと誠に感謝いたします。 

話し合いが 2 日間というあっという間な時間で、もっとこうしたらいいのにと思いつつも時間の関係でそ

こまで至らず、極めて細かい部分まで修正しきれなかったことが私にとって大変悔しい思いをした一つで

あります。よって、1日目は現地、2日目と 3日目は話し合い、4日目が発表というように、4日目も加え

てみるのはいかがでしょうか。4 日目は完全に発表だけで、話し合いは無しにすれば、慌てて資料を提出

したり発表に切り替わることが無いかと思います。 

ぜひ、ご検討いただけましたら幸いです。 

本日は誠にありがとうございました。とても貴重な経験と、大切な仲間たちに出会えたような気がします。



 

 

 

大学生活で、印象に残る出来事の一つになりました。 

スライド修正の時間が少し短いと感じました。もう少し時間が欲しかったです。 

教職員のが、大学関係なくアドバイスを頂けて、大変ありがたかったです。オンラインで一週間、企画を

煮詰める時間があったので、企画に向き合い制度を高めることができました。きなぁた瑞浪にもう少し長

く滞在できると良かったと思います。また、買い物ができることは、お金の所有もあるため事前にお知ら

せいただきたいと思いました。 

 最後になりますが、3 日間本当にありがとうございました！！学びの多い機会でした。これからも、こ

こでできた交流、縁や経験を生かして、頑張っていきます！ 

3日間ありがとうございました。とても貴重な体験であり、楽しい時間でした。 

コロナ禍ということもあり、ZOOMでの意思疎通は大変難しいものでした。ですが初日にメンバーの方と

お会いできたことはとても大きかったです。本来であれば 2泊 3日とのことでしたが、初日だけでも対面

だったことはその後がやりやすかったです。昼食時ですが、感染対策のため黙食ではありましたが、感染

対策を十分に行った上で少しでも会話しながら食事ができれば雰囲気が和むのではないかと感じました。

オンラインの場合は、全体で集まる日をもう 1 日増やしてもよいのではないかと思います。教職員の方々

は対面の時でもオンラインの時でも、気軽に相談できてとても助かりました。ありがとうございました。

3日間ありがとうございました。 

 

３．教職員の意見交換（2021.11.26会議時） 

【プログラムについて】 

・1日目の現地見学が対面でできたのが良かった。 

・実際に見た情報と、動画提供だけの情報では生かされ方が違ったように思う。 

・全プログラムの終了後に、最後のグループワークの時間を確保できるとなおよかった。 

・内容も良かったし、市長賞は学生のモチベーションにもなった。 

・就職活動の時にも生かせる経験になっていたのではないか。 

・頼まれて参加したスタンスの学生も、終わってみると「やって良かった」と言ってくれた。 

・良いところを見せてもらえて、良い結果になったと思う。瑞浪市側の尽力に感謝したい。 

・リモートはリモートで良いこともあるのが分かった。ノウハウも蓄積されてきたが、やっぱり

泊りがけでやりたい。 

【学生への声掛けについて】 

・積極的にアドバイスをして良いか迷っていたが、そういうのも必要とされていると分かった。 

・提案内容を突き詰める過程が重要だと思うのでなるべく口出しはしないようにしていた。 

【教育効果について】 

・他の学生とのディスカッションがとても良い刺激になっていた。 

・プログラム内だけでは話し合いの時間が足りず、LINEの追加ミーティングや自主調査もやっ

ていた。短い期間でネットの情報を整理しながら、よくやったと思う。 

・他大学の人と交流することや、地域の課題に取り組むことの面白さ、自分の足りない部分を実

感する機会になっていたように感じる。 

・発表準備をしながら自分の語彙力の乏しさを悔しがる学生がいた。今後の勉強へのモチベー

ションになるだろう。 

 

以上 


